

Remaking Radicalism, Dan Berger y Emily Hobson editores. (pp. 262-265)

3.A.9.

Lesbianas y gays contra la intervención "Principios de unidad" (1983)

Las personas LGBTQ han sido líderes activos de la organización antibélica, antiimperialista y otras organizaciones radicales durante décadas. Sin embargo, los activistas queer se han enfrentado en ocasiones a la hostilidad de otros izquierdistas, especialmente de aquellos que afirman que la diversidad sexual y de género es inherentemente burguesa, occidental, blanca o capitalista. En la década de 1980, el movimiento de solidaridad con Centroamérica se convirtió en un lugar importante para rechazar esas nociones. Lesbianas y Gays Contra la Intervención (LAGAI) fue una organización clave del radicalismo LGBTQ en esta época. El grupo sigue activo hoy en día como LAGAI-Queer Insurrección (Insurrección Queer) y a través de su rama Queers Undermining Israeli Terrorism o QUIT (Queers Contra el Terrorismo Israelí).

Lesbianas y Gays Contra la Intervención se formó en diciembre de 1983 por los miembros del Grupo de Trabajo de Lesbianas/Gays de la Campaña de la Iniciativa de El Salvador en San Francisco, California, Estados Unidos. La iniciativa pedía el fin de toda ayuda militar a El Salvador. Tras la victoria de la iniciativa y nuestro eficaz trabajo como grupo de trabajo, vimos la necesidad de continuar nuestra labor. Queríamos seguir siendo un grupo gay autónomo en oposición al papel del gobierno y las corporaciones estadounidenses en Centroamérica y el Caribe. Las corporaciones estadounidenses se benefician enormemente del control que ejercen sobre las economías de esta región. El gobierno estadounidense actúa de la mano de estos objetivos como la fuerza militar/política que mantiene institucionalizado este sistema de esclavitud económica. El resultado es la disolución de la autonomía local y un flagrante desprecio por los derechos humanos. Como residentes y ciudadanos de los Estados Unidos, elegimos apoyar y unirnos a la lucha por la libertad y la autodeterminación en América Latina.

Puntos de atención

1. Detener la intervención de los Estados Unidos en Centroamérica y el Caribe: El objetivo y el enfoque principal de LAGAI es combatir el papel agresivo del gobierno de los Estados Unidos en los asuntos internos de América Latina. Como residentes de los Estados Unidos, creemos que tenemos un papel importante que jugar para detener la expansión del imperialismo. Es imperativo que apoyemos activamente las luchas populares de los pueblos de Centroamérica y el Caribe por la autodeterminación.

2. Crear visibilidad gay en el movimiento de solidaridad: La eficacia del movimiento de solidaridad de Estados Unidos se medirá por su capacidad de movilizar a los numerosos sectores de la población estadounidense. Las organizaciones "de masas" generalmente no han logrado activar un porcentaje representativo de las minorías étnicas, raciales y sexuales en el trabajo contra la intervención. Apoyamos la formación de grupos cuyo objetivo sea organizar a estos

diversos sectores. A la luz de esto, pensamos que las comunidades de lesbianas y hombres gays pueden movilizarse más eficazmente en este momento por un grupo gay. Muchos gays participan en todos los niveles del trabajo de solidaridad, pero nuestras contribuciones pueden ser minimizadas debido a la homofobia y a nuestra propia opresión interiorizada. LAGAI luchará contra la homofobia en el movimiento de solidaridad creando una presencia visible de lesbianas y gays progresistas, trabajando en coalición con otros grupos de solidaridad.

3. Trabajar con grupos progresistas del Caribe y Centroamérica: LAGAI se pondrá en contacto con las diversas organizaciones centroamericanas y caribeñas del área de la bahía de San Francisco que están trabajando contra la intervención de los Estados Unidos. Trabajaremos para construir relaciones de apoyo mutuo. Apoyamos sus justas luchas por la autodeterminación y los derechos humanos. Nos proponemos crear conciencia sobre las comunidades de lesbianas y hombres gays para promover una mejor comprensión de la liberación gay en los Estados Unidos y América Latina.

4. Solidaridad con las lesbianas y los gays latinoamericanos: Los gays de América Latina sufren la opresión económica y nacional general infligida por el imperialismo. También deben enfrentarse a la realidad cotidiana de la homofobia en una cultura patriarcal. Las lesbianas también se enfrentan al sexismo en sus vidas. En algunos países de la región, los gays se han organizado en diversos grupos gays y feministas. Nos pondremos en contacto con los grupos existentes y les pediremos que se manifiestan para ayudar a la formación de un movimiento/red lesbiana/gay progresista interamericano. Hay muy poca información disponible en Estados Unidos sobre la vida de los gays latinoamericanos. A través de nuestro alcance y mediante contactos con los medios de comunicación, difundiremos la información que recibamos de los gays de la región. Trabajaremos de diversas formas creativas para apoyar las luchas de nuestras hermanas y hermanos del sur.

5. Alcance a individuos y grupos gays del Tercer Mundo: La mayoría de los grupos de gays y lesbianas son mayoritariamente blancos y no abordan los problemas y necesidades de la gente de color. LAGAI será más eficaz en su trabajo si es una organización multirracial y multinacional. Nuestra literatura se imprimirá tanto en español como en inglés.

6. Apoyar el trabajo antirracista en las comunidades de lesbianas/hombres gays: Hay que luchar contra el racismo para hacer frente a las desigualdades, prejuicios y estereotipos existentes. Esta lucha es de gran importancia. Para crear un movimiento representativo, hay que empoderar a la gente de color. El chovinismo nacional también es un perjuicio para el progreso y está muy extendido en Estados Unidos. Los pueblos de otras tierras son los chivos expiatorios del fracaso del sistema estadounidense para satisfacer las necesidades de sus ciudadanos. Por ejemplo, se culpa a los trabajadores indocumentados de la escasez de empleo. En realidad, el sobredimensionado presupuesto de defensa roba recursos a los servicios humanos. Estos recortes afectan sobre todo a las minorías. El racismo y el chovinismo nacional crean la cortina de humo sobre la que se proyecta el mito de la superioridad estadounidense. La lucha contra el racismo y el chovinismo nacional enriquecerá la calidad humana de todas las personas. La solidaridad internacional exige el fin de estas formas de fanatismo. Es importante que nosotros, como fuerza

progresista en las comunidades de lesbianas y gays, nos manifestemos en apoyo de las luchas de la gente de color y de los miembros de las minorías nacionales.

Puntos aclaratorios

1. LAGAI es un grupo antiimperialista y combatimos el expansionismo estadounidense en su origen.
2. LAGAI es un grupo de liberación gay. Luchamos activamente contra la homofobia. Apoyamos a nuestras hermanas y hermanos de todo el mundo, especialmente a los más privados de derechos.
3. LAGAI es un grupo feminista. Apoyamos las luchas de las mujeres y nos damos cuenta de la centralidad de las cuestiones feministas en la lucha general contra la opresión.
4. LAGAI es internacionalista. Nuestra libertad como lesbianas y gays en los Estados Unidos está íntegramente ligada a la lucha mundial contra todas las formas de opresión.
5. LAGAI es un grupo de izquierda. Lucharemos contra todas las formas de persecución anti-comunista por ser perjudiciales para la realización de la libertad y la independencia. Somos un grupo autónomo y no estamos vinculados a ningún partido u organización de masas existente. Damos la bienvenida a personas homosexuales de diversas políticas progresistas para que se unan a nosotras como individuos.

¡Fuera Estados Unidos de América Latina y el Caribe ahora!